

que ese dinero es preciso proporcionar con algun recurso i nos lo proporcionamos cargando las máquinas agrícolas con fuertes derechos.

Citaremos un hecho para probar mejor nuestra asercion.

Dias pasados los diarios de Buenos Aires han publicado un suelto titulado: "Los Americanos jugando con la naturaleza."

El suelto refiere que se trata de rebajar de 46 pies cierta parte del suelo de Boston i concluye asi:

"Dentro de breve i cuando fuese preciso PERFORAR UNA MONTANA a fin de abrir paso para un camino de fierro, bastara enviar bajo el comando de los ingenieros de Boston un ejército de cadabores para dar fin con ella por medio de la accion combinada de la PALA CON LA AZADA."

Eso publican los principales diarios de Buenos Aires dos meses después de la inauguracion del ferro-carril del Monte Coatis, diez i ocho meses después de la inauguracion del canal de Suez.

El uso del cuchillo.

En nuestros articulos publicados hasta hoy hemos precisado alguna firmeza para no dejarnos arrastrar por la opinion pública que quiere culpar los funcionarios del estado irritante de nuestra campaña.

Nos hemos entregado a una demostracion paciente para probar que el vicio provenia de las instituciones i no de los hombres, i tal es nuestra íntima conviccion.—Dar a un funcionario el imposible por tarea, es eschonorarlo de toda responsabilidad.

Nuestros gobernantes blasonan de republicanismos, les falta poco para injuriarse haber inventado la democracia, miran con sobarbio desde las instituciones de las otras naciones i dejan nuestra campaña en un estado de idiotismo político, cuyo ejemplo se encuentra solamente en los tiempos feudales.

Lo que mas se ha reprochado al depósito del 2 de Diciembre, lo que le ha sido reprochado hasta por muchos imperialistas, es haberse tomado la facultad de nombrar los Presidentes de las Municipalidades, i el escándalo de un Imperio es la moneda corriente de nuestra República.

Los abogados que nos representan en las cámaras están ocupados en estudiar nuestros intereses i no asisten a las sesiones.

La Convencion ha tomado vacaciones, es probable, pues que nuestra posicion actual ha de durar mucho todavía.

Con este estado de cosas debemos tratar de aliviar nuestra suerte con los débiles recursos que tenemos.

El homicidio es una de las mayores plagas que nos roen: la vida humana está cada día menos respetada entre nosotros i ese resultado es debido no solamente a la falta de policia, sino también al uso tradicional del cuchillo, combinado con el abuso de los licores, que nuestros paisanos no usaban antes.

Hace 10 o 12 años se ajitó en las cámaras la idea de prohibir la venta de las bebidas alcohólicas en las pulperías, para poner un dique a los asesinatos. Los adversarios del proyecto recordaron que las masas del Norte de la Europa yacen entregadas a la mas deplorable embriaguez i sin embargo, que en ninguna parte el homicidio es menos frecuente.

Como sucede a veces, de un hecho cierto se han sacado consecuencias falsas.

A medida que la latitud disminuye, el número de ebrios disminuye tambien i aumenta el número de homicidas. Esta ley ha sido observada hace mucho.

Pero esas poblaciones del Norte de Europa, a mas de no tener predisposicion al homicidio no usan armas, así es que las miras de sus borracheras se reducen a algunos puñetazos cuanto mas.

No hai mas que reflexionar un poco sobre los efectos de la embriaguez para

convencerse que si una poblacion meridional, haciendo escepcion a la ley de su raza, se entrega a la embriaguez, el homicidio será mucho mas frecuente entre ella, que si hubiese conservado la sobriedad de sus antepasados. En fin, si esta poblacion anda constantemente armada i si no hai policia, se encontrará entonces en las peores condiciones posibles.—Es nuestro caso.—Si se levantase una estadística exacta del asesinato entre nosotros, nos espantaria i espantaria a los demas.

Para hacer cesar ese afijente estado de cosas no propóndremos limitar la libertad de comercio, pero si la adopcion para la campana del reglamento de la Policia de Buenos Aires que hemos publicado en los números 20 i 21 del Monitor, el cual castiga el delito de cargar armas con 500 \$ de multa i la pérdida del arma.

Por ahora no aconsejariamos la prohibicion de las armas de fuego en el campo porque hasta hoy no las usan los malhechores i es la sola garantía que tengan los hombres honrados: comerciantes, propietarios i viajeros contra el cuchillo de los malvados que quisiéramos ver prohibir completamente.

Parque es un error creer que el cuchillo, tal cual lo usan nuestros paisanos, sea un instrumento de trabajo indispensable con nuestro modo de ser.

No se precisa un cuchillo punteado sino para carnear, cuerear, señalar o captar i esos trabajos se ejecutan en la casa. A fuera de la casa, para comer, componer una rienda o un sinton, una navaja de punta redonda que se cierra es todo lo que se precisa. Los marineros que necesitan constantemente el cuchillo para todos sus trabajos, i cuya vida en la enarboladura depende a veces de poder cortar ligero una sogá, no usan mas que navajas mochas que se cierran.

Rogamos pues a los funcionarios de nuestra campaña prohibir absolutamente el uso del cuchillo que no tiene otra especialidad, fuera de los establecimientos, que las peelas i los asesinatos. Se lo pedimos a nombre de las victimas i a nombre de los mismos verdugos.

Cuantas veces sucede que un desgraciado sale alegre de su rancho, sin mala intencion alguna, con su cuchillo en la cintura; encuentra un amigo que le convida a tomar caña; en la pulperia Fulano está tomando caña tambien; con los vapores del alcohol se orijina una disputa i el desgraciado vuelve a su casa sombrío; el cuchillo manchado con sangre, i la conciencia con un crimen. Cuanto se alegrarian, el i su victima, si una ley previsionaria les hubiesen impedido cargar el fatal cuchillo!

Creemos que nadie objetará que la medida que proponemos es contraria a la libertad. En todos los países civilizados el látigo de los cocheros está reglamentado: el cabo i la azotera no pueden pasar un maxsimun de grueso i de largo determinado. A nosotros no podriamos reglamentar el punal de los asesinos!

Una última observacion. No obstante sus medios suficientes de accion, los Jueces de Paz pueden contar con el concurso de toda la poblacion para ayudarles a tomar esa medida; lo juzgamos así porque desde que hemos fundado el Monitor de la Campaña, el uso del cuchillo es la cuestion que se nos pide tratar con mas frecuencia i con mas instancia.

Hacienda vacuna.

LA RAZA BRITONA I LA RAZA DE AYR.

La vaca Bretona es quizas la mas chica de todas i se encuentra en la provincia Francesa que le da su nombre; segun Mr. Magno no se conoce otra raza tan perfecta proporcionalmente a su tamaño. De una sobriedad admirable, después de haber trabajado bien i dado mucha leche, engorda en campos a don-

de no podrian vivir la mayor parte de las otras razas Francesas.

La carne de esta raza es muy fina i muy sabrosa; las vacas dan cantidades considerables de leche relativamente a la comida que consumen i esta leche, aunque abundante, es remarcable por la cantidad de manteca que contiene; 20 a 22 litros de leche dan a veces un kilogramo de manteca.

Los bueyes tienen mucha fuerza proporcionalmente a su tamaño i son muy remarcables tanto por su agilidad como por su sobriedad i su resistencia.

La raza Bretona ofreció los caracteres siguientes: tiene poco mas de un metro de altura; el cuerpo muy bien proporcionado, aunque un poco largo; la cabeza i el pesuezo muy finos; los miembros muy delgados i delicados; pero guarnecidos de músculos muy fuertes proporcionalmente al tamaño de los animales; el pelo overo, a veces overo castaño, pero con mas jeneralidad overo negro; las astas negras, delgadas i arqueadas por arriba.

La raza de Ayr se encuentra en el condado de Escocia del mismo nombre. Aunque nueva, no se conoce ciertamente su orijen; se sabe solamente que difiere de la antigua raza del país i se supone que sale de la raza de Jersey. Por sus caracteres se asemeja efectivamente a esa raza que proviene de la raza Bretona.

La vaca de Ayr es muy buena lechera i produce la leche que sirve para la fabricacion del queso de Dunlop, el solo queso Escocés que goza de alguna fama, segun Mr. de Laverigne; es buscada de las familias por sus formas agradables i su pelo bonito. En cuanto deja de dar leche engorda con mucha prontitud.

Es de tamaño mediano, mas bien chica que grande; tiene el cuerpo muy bien formado i un poco largo; la cabeza i el pesuezo delgados; las astas cortas, arqueadas por adelante i un poco por adentro; tiene el pelo overo vayo u overo castaño.

Para conservar todas sus calidades necesita algunos cuidados; por lo mismo creemos que con buenos campos, o cuando se puede disponer de una mantencion abundante, las razas de mayor tamaño, como la Holandesa i la Normanda, hacen mas cuenta; i a donde hai escasez, la raza Bretona que tiene las mismas calidades i menos esijencias conviene mucho mejor que la raza de Ayr.

Problemas hijiénicos.

He ahí la solucion que da el Sr. Sastre de los problemas hijiénicos que publicó en los diarios de la capital i que reproducimos en el número 21 del Monitor.

1º problema—Hacer disminuir la poblacion de la ciudad, dentro de quince dias, en la cifra de veinte mil o mas habitantes de la clase mas desahogada i holgazana, sin vejamen alguno ni lesion de las garantías individuales, i sin que esa poblacion anti-hijiénica sea perjudicial en ningun otro punto del territorio.

Solucion—Destruir veinte mil perros, de los cuarenta mil que se calcula hai en la ciudad de Buenos Aires.

2º problema—Estinguir para siempre en el término de veinte i cuatro horas, uno de los focos mas activos e insesantes de infeccion atmosférica.

Solucion—Suprimir los caños de veinte mil o mas letrinas que existen en la ciudad i tener cuidado de tener bien tapados los lugares interin se adoptan las tapas neumáticas o los inodoros, o se establece la desodorizacion de los gases por el carbon, o la desinfeccion de las letrinas por la cal, o su completa supresion i sustitucion por cómodos de tierra u otro sistema.

3º problema—Poner en accion en pocos dias i en continua progresion uno de los purificadores mas poderosos del ambiente.

Solucion—Cubrir de arboles las plazas, las riveras, las calles anchas, los ar-

rabales i todos los terrenos desocupados. Estimular al vecindario a que haga lo mismo en los fondos de las casas, que ponga en los corrales arboles resinosos de hoja permanente, parras en los patios i tiestos de flores en los balcones, en las azoteas i a la entrada de los zaguanes.

4º problema—Hacer desaparecer en pocos meses las condiciones insalubres en que se encuentran la mayor parte de las casas de la ciudad.

Solucion Adoptar la legislacion Francesa i Belga que prohibe a un propietario alquilar una casa que no está en buenas condiciones hijiénicas.

5º problema—Destruir en pocos años en toda la provincia las plagas de insectos que destruyen los plantios, talan los campos, i privan al aire de su principal depuratorio.

Solucion—Prohibir la caza de los pájaros durante cinco años.

Tal es la solucion que da el Sr. Sastre de los problemas hijiénicos que propuso i nosotros la encontramos muy satisfactoria.

Hai quizás personas que esperaban soluciones extraordinarias para esos problemas hábilmente redactados, pero se debe tener presente que todo lo bueno, lo grande i lo útil es siempre sencillo.

Un poco de agua hirviendo arrastra los troyes sobre los ferro-carriles i los navios sobre las olas del Oceano.

El hombre no puede crear un átomo: su ciencia, o lo que llama tal, se reduce a hacer el inventario de su cárcel i sacar el mejor partido posible de las existencias.

Felicitemos al Señor Sastre por su feliz óscito en materia tan importante.

BOLETIN DE LA SEMANA.

Anales de Educacion Común.

Hemos recibido el interesante enadeno de los Anales de Educacion Común correspondiente al mes de Noviembre.

Por los articulos "Mesa del Editor" i "Sobre la República" tenemos la satisfaccion de ver que era infundado el temor que abrigabamos de diferir de opinion en algunas cuestiones con su distinguida redactora.

El articulo "Mesa del Editor" supone que culpamos al Departamento de Escuelas. —Nos habremos expresado mal.—Nuestra opinion es que el mal reside en el falta de Municipalidades. El Departamento desde Buenos Aires dirige solo la educacion de los diferentes partidos de nuestra campaña, cuya distancia media no baja de 30 leguas, i de distancia tan considerable no se puede dirigir ni un puesto de verduras.

El Departamento de Escuelas i el Consejo de I. P. pueden compararse al jeneral en jefe i al estado mayor de un ejército, de cuyos cuerpos las Municipalidades son jefes natos; i, como no tenemos Municipalidades mas q' en el papel, el Departamento se encuentra en la posicion de un jefe cuyos cuerpos estuviesen sin jefes i sin organizacion: un ejército en semejantes condiciones no pasa de una masa de hombres igualmente inútil para los trabajos de la paz i para las luchas de la guerra.

Pero el Departamento de Escuelas no ha creado este estado de cosas.

El articulo "Sobre la República" seria muy aplaudido en un país que no estuviese entregado al asalto de los empleos i a la literatura de alcazar.

Si! Ha llegado el día en que es necesario explicar lo que entendemos por República.

Anales de la Sociedad Rural Argentina.

Hemos recibido el número correspondiente al mes de Noviembre de esa interesante publicacion que debiera encontrarse en todos los establecimientos de nuestra campaña.

Anuncia para el proximo número el plano de la nueva demarcacion de la